

Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss	16.08.2022
---	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	316/2022-7
-------------	------------

Stand	24.05.2022
-------	------------

**Betreff Mitteilung betr. Prüfergebnisse zur kleinen Anfrage vom 07.02.2022
hinsichtlich der Nutzbarkeit des Anrufsammeltaxis in den Abendstunden**

Sachverhalt

Zur kleinen Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates des Ratsmitgliedes Herrn Koch vom 07.02.2022 zur Nutzbarkeit des Anrufsammeltaxis in den Nachtstunden erfolgte am 04.03.2022 eine schriftliche Beantwortung. Folgende Fragestellungen konnten von der Verwaltung nicht beantwortet werden und wurden daher an den Rhein-Sieg-Kreis (RSK) als Aufgabenträger für den öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) mit der Bitte um Beantwortung weitergeleitet.

Es liegen nun entsprechende Informationen des RSK vor. Die Fragestellungen werden daher wie folgt beantwortet:

Frage:

Das letzte verfügbare AST um 3.45 Uhr muss fast drei Stunden vor Abfahrt gebucht werden, da die Zentrale nur bis 1.00 Uhr besetzt ist. Warum ist die AST-Telefonzentrale an nicht an allen Tagen bis zur letzten Fahrt erreichbar?

Antwort:

Der RSK profitierte hier von den durch die REVG bestellten und bezahlten langen Öffnungszeiten. Seit Corona ist die Nachfrage nachts aber so gering, dass die Öffnungszeiten von der REVG angepasst wurden. Die letzte Änderung ist gültig seit 30.04.2021; dazwischen gab es noch die Flutfolgen-Einschränkung, die mit Server-Zurückbau Ende August wieder aufgehoben wurde. Die aktuellen Öffnungszeiten sind Mo-Do 6-22 Uhr, Fr und Sa 6-24 Uhr, So 8-22 Uhr.

Frage:

Welche Mehrkosten würden der Stadt Bornheim entstehen, wenn die AST-Telefonzentrale am Wochenende bis 3.00 Uhr erreichbar wäre?

Antwort:

Die Regionalverkehr Köln GmbH (RVK) wird dazu ein Angebot erstellen. Grundsätzlich kann jedoch festgestellt werden, dass die Nachfrage nach einer Erreichbarkeit am Wochenende bis 3.00 Uhr sehr gering ist (23 Aufträge im Dezember 2021).

Frage:

Über <https://www.rvk.de/taxibus-und-ast> lassen sich AST- und Taxibus-Fahrten auch online buchen. Funktioniert diese Buchungsmethode auch nach 1.00 Uhr und könnte die Darstellung so angepasst werden, dass die Uhrzeiten nach Mitternacht dort korrekt dargestellt werden? (01:20 Uhr statt 25:20 Uhr)

Antwort:

Nach Auskunft der RVK können die nächtlichen Bestellungen für Onlinebuchungen direkt an das beauftragte Taxiunternehmen weitergeleitet werden. Eine Besetzung der Dispozentrale mit entsprechenden Kosten ist somit nicht notwendig. Somit besteht folglich eine online-Buchungsmöglichkeit auch für Fahrten nach Mitternacht. Die Änderung wurde zum 29.04.2022 umgesetzt.

Die Darstellung der Uhrzeiten hängt mit dem Betriebstag im TaxiBus-System zusammen, eine Umstellung wäre lt. RVK nur mit erheblichem Aufwand möglich.

Frage:

Die AST-Fahrten an den Stadtbahnhaltestellen Merten und Walberberg, die am späten Abend und in der Nacht jeweils 20 Minuten nach der vollen Stunde vorgesehen sind, fahren wenige Minuten vor der planmäßigen Ankunft der Stadtbahn-Linie 18 aus Richtung Köln oder Brühl ab. Will man das AST in Verbindung mit der Linie 18 nutzen, entsteht mitten in der Nacht eine lange Wartezeit an einem schwach besuchten Haltepunkt, was für einige Nutzer nicht nur unkomfortabel ist, sondern auch das Sicherheitsgefühl beeinträchtigt. Kann die Abfahrt für diese Fahrten um 10 Minuten verschoben werden, damit der Anschluss mit der Linie 18 funktioniert?

Antwort:

Eine Änderung der Abfahrtszeiten an den Stadtbahnhaltestellen Merten und Walberberg im Sinne der in der Fragestellung beschriebenen Problematik ist kurzfristig möglich. Seitens der Verwaltung wurde dem RSK bereits Rückmeldung gegeben, die Änderung umzusetzen. Eine Umsetzung erfolgt zum 10.08.2022.

Finanzielle Auswirkungen

keine